
大変参考になった 参考になった 普通
どちらともいえな

い
参考にならな

かった
無回答 計

47 7 0 0 0 0 54

〔ご感想ご意見〕
・異業種の方々とディスカッションできて刺激になった。求めていた学びを持ち帰ることができた。
・平井先生のファシリテーションで軽快に進むフォーラムと、齋藤先生のユーモア豊かな講演は心打たされた。
・午前の導入、部分、講演。それらをふまえた整理（フィードバック）、グループ討議と分かりやすい構成で良かった。
・グループディスカッション形式だったので、グループメンバーの意見も聞けたので参考になった。
・みんな同じような悩みや課題だと思い、自信がついた。深く考える時間があってよい時間を過ごせた。
・現実な問題を乗り越えて、色々な人の意見を聞けて参考になった。
・仕事をするうえで多くの思い込みがある。一度立ち止まって本当に正しいのか、自分に問いかけるくせを身につけようと思った。
・ただ講演を聴いて感想や今後の行動をグループ討議にするだけでなく、本当にその行動は続くのか、そういった壁にぶつかった
　実体験を別の参加者と情報共有でき、行動の難しさ、楽しさを感じた。
・思い込みに気づき、解く作業ができ、仕事に対する考え方を変えることができた。
・グループワークが多かったが、インプットだけでなくアウトプットの時間とも同程度 設けられていたため、理解が深められた。
　ユニークな講師で時間がたつのが早かった。
・ラクに成果をだすために、人に頼る大切さを学ぶことができた。
・主体性を持つ。自分で考え 行動 目標を決めてそれを実行し、その実行後 成果を見て成長を楽しむ。
　自分の中での成長や変化を感じることができれば、ラクするために楽しく成果をあげるには？ と常に考えるクセがつくかな？と思った。
・全体としては中堅職員の心構えとして必要な情報が多くあり、それを獲得できたことは有意義だった。
・テーマ以外のことも深く学べた。とてもやる気が出る良いフォーラムだった。
・主体性を持つことが苦手で、少しでも持てればと思い参加した。結果　刺激を受け、参考になった。考えることは大事だ。

大変参考になった 参考になった 普通
どちらともいえな

い
参考にならな

かった
無回答 計

47 5 0 0 0 2 54

〔ご感想ご意見〕
・ラクをしても成果をしっかりと出す事が大事、社会のためには競合他社関係なく助け合うぐらいの志が大切という考え方は
　目からウロコだった。
・話が意外と楽しく聞いていて、仕事ってこんなに楽しそうだと思える話ばかりだった。
・マグロ漁船からこんなに仕事のヒントを与えてもらえるとは思わなかった。演出も素晴らしかった。
・仕事というキーワードは 真逆の雑談やラクをすることが成果を上げるコツだと知った。
・周りに伝えたいと思う話が盛り込まれていたので、資料を見返しながら業務で実践していきたい。

（１）日本一のマグロ船から学んだ！主体性を持ち、楽しみながら成果を上げる仕事術

「第35回キャリアアップ・フォーラム」　アンケート集計結果 

開催日：平成30年1月29日(月） 申込人数59名　参加団体18　当日欠席2名　当日参加者57名　アンケート回収　54名　回収94.7％

問１　フォーラム全体の感想はいかがでしたか？

問２　フォーラムの内容について
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7 

大変参考になった 

参考になった 

47 

5 2 

大変参考になった 

参考になった 

無回答 



・仕事は努力ではなく成果が大切。人に聞く、頼る、そのための関係づくりが必要だ。
・ワークショップが大半で、意見を言い合うのが良かった。
・講師の実体験を通しての説明はわかりやすく、落とし込みやすく感じた。
・経営合理性を最優先した 情報共有による生産性向上について非常に参考になった。
・ラクに成果を上げる というテーマでラクしてどう成果につながるのかと思っていたが、前向きな考え方で参考になった。
・私自身が人財部ということもあり、プレゼン力も学ばせていただいた。ジェスチャーや声の大きさの強弱など勉強になった。
　成果>努力が一番 私自身の考えさせられる言葉だった。変わりたい。

（2）ワークショップ（グループ討議）

大変参考になった 参考になった 普通
どちらともいえな

い
参考にならな

かった
無回答 計

41 12 0 0 0 1 54

〔ご感想ご意見〕
・ふせんに思い思いに書いて グループでまとめ上げる作業が楽しかった。
・他人の意見を聞くだけでなく自分の意見をしっかりと相手に伝える、また 他人の意見を第三者に伝えることがとても勉強になった。
・進め方がよかった。一方、自身の考え方がうまくまとまらず 発言できなかった。
・これまで参加した研修は民間企業だったが、今回は市役所の方も多く 感じている課題や仕事内容など業種を超えて
　話すことが出来たので良かった。
・「成果」「努力」「思い込み」について各業種から異なる意見が聞くことができた。
・参加者の悩みを共有する事で お互いにプラスとなるギブ＆テイク関係性が生まれた。もっと雑談したかった。
・もやもやした結論が多かったが どうしたら解決できるのか討議できる場がもて 良かった。
・年齢職種の違う方との討議は、今後の業務に活かせたい。
・自分の意見と他人の考えや意見を共有することで、色々な課題 工夫して解決につなぐことが出来ること。
　チームワークって改ためて すごいと実感できた。

大変役立つ 少し役立つ 役に立たない 計

50 4 0 54

〔ご感想ご意見〕
・ラクしないと成果は出ないことが分かった。ラクをすれば考える時間ができ 良いアイデアがもてる。成果が出る。
・職場に持ち帰って情報共有したい。上司や部下にも受けていただきたい。
・自分の固執している箇所を見つめ直す良いきっかけになった。
・改善するための行動は昔から行っていたつもりだが、雑談の大切さ、ヒーローを作ることを今後もっと意識して会社の利益となる行動を
　とっていきたい。

　 ・職場での環境整備等に今回のフォーラムが参考になった。
・日常はあまり変化がないので このような機会があると考えるきっかけになる。
・中堅職員として心構えをしっかり持つ！自己開示を前提に自認する力を養い、「手放す力」を培いたい。
・他業種の方との議論ができること。講演の内容も仕事の役に立てることができると思う。
・1日では物足りないような気もするぐらい 濃い内容だった。
・周囲との協力をすることを自然に行えていないということ 勝手に他チームとは勝負であると思い込んで作業をしている事。

問３　今回のフォーラムの内容は、あなたにとって参考になりましたか？
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・職場でのコミュニケーションを多くとる。
・部下が苦労せずに 効率良く仕事ができるように教えるスキル。
・視点を変えて考えてみる。先輩や後輩に頼る。
・効率的に業務を進めるタイムマネジメント能力、人をほめること。

・人に任せる、見方をつける、思い込みを手放す。

・気ラクに話せる環境づくり。
・広い視野を持ってどんな分野にも詳しい（会社もプレイベートも）人になりたい。

・成果の上がるチームづくり。

問４　今、職場で仕事を進める上で、どのような能力を身につけたいですか？

・コミュニケーション力、雑談力。


